

La ruta del gas

La autosuficiencia energética pasa por impulsar la producción local.

Compartir



EDITORIAL
 abril 10 de 2024, 08:00 P.M.
 + Ver Más Unirse a whatsapp

Compartir

Esta semana se reúnen en Cartagena los principales protagonistas de la industria del gas natural del país en el congreso anual de Naturgás, gremio que la integra. El encuentro se celebra en momentos en los que la reciente cumbre entre el presidente de la República, Gustavo Petro, y su homólogo venezolano, Nicolás Maduro, envió señales sobre un acuerdo energético entre ambas naciones, que incluiría la importación de este energético desde el país vecino vía la petrolera Pdvs.

Temas Relacionados

EMPRESAS ABRIL 2 DE 2024

Ecopetrol inauguró filial comercial en E.E. UU. para afianzar su presencia en...



EDITORIAL MARZO 7 DE 2024

Cuestión de soberanía

Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

Lo anterior se suma a las alarmas desde distintos frentes acerca del preocupante estado de las reservas probadas de gas natural, que han caído en alrededor del 50 por ciento en los últimos 10 años. Según los datos oficiales, en 2022 Colombia contaba con reservas para unos 7,2 años, un umbral peligroso, ya que el tiempo en el que la molécula entra al mercado es de unos seis años. Todo esto en medio de unos 14 descubrimientos en yacimientos costa afuera y continentales en los últimos dos años.

Cualquier camino que tome la política de hidrocarburos en el país requiere tener el fortalecimiento de la soberanía y seguridad energética como su faro. En otras palabras, los esfuerzos regulatorios, técnicos y económicos deberían orientarse a asegurar que Colombia transite una ruta lo más cercana posible hacia un estado de autosuficiencia en petróleo, gas natural y generación eléctrica de forma sostenible y económicamente accesible. Una transición energética gradual y ordenada parte de tomar las decisiones hoy que garanticen las moléculas, los barriles y los megavatios del mañana.

Bajo esos criterios de soberanía deben evaluarse todas las alternativas puestas en la mesa, incluida la compra de gas a Venezuela. No obstante, la mirada prioritaria debe estar concentrada en el impulso impostergable a la producción local del energético para, tras superar los distintos obstáculos jurídicos, operativos y financieros, abrir la puerta a la importación desde los vecinos. Un reciente informe de la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP) identifica 18 proyectos privados que podrían aportar 250 millones de pies cúbicos día de gas al suministro nacional.

Priorizar la producción local requiere, en primer lugar, el estímulo a una mayor exploración que aleje este umbral apretado de reservas probadas. Estos incentivos – que incluyen señales regulatorias, atracción a inversionistas, reglas del juego claras y estables, seguridad jurídica, definiciones frente al transporte, comercialización y abastecimiento, construcción de infraestructura, agilidad en trámites y licencias, entre otros– necesitan alinearse para la meta de extraer la cantidad de energético a precios accesibles y de forma confiable.

Apostarle a una industria de gas nacional, dinámica y autosuficiente, generará asimismo otros beneficios colectivos como la generación de empleos, impuestos, regalías y desarrollo de las regiones productoras. En conclusión, como combustible crucial de la transición energética, el gas no solo ayuda a reducir la pobreza energética de miles de hogares colombianos, sino que también ofrece mitigación a la huella de las emisiones.

La Casa Editorial EL TIEMPO hace parte de un grupo empresarial que incluye compañías dedicadas al gas.

RELACIONADOS | SEGURIDAD ENERGÉTICA | PRODUCCIÓN DE GAS | RESERVAS DE GAS | TRANSICIÓN ENERGÉTICA

Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

EDITORIAL
 abril 10 de 2024, 08:00 P.M.

Comentar Guardar Reportar Portada

Artículos en tendencia



Esta es la mayor



Presidente Petro



¿Quién es la esposa de

Más Editoriales

08:00 P.M.

Un primer paso

Se trata, según expertos, de una ruptura que debe resaltarse.

ABRIL 9 DE 2024

El caso Alvaro Uribe

Lo que procede ahora es un juicio blindado de pasiones políticas, rodeado de todas las garantías.

ABRIL 9 DE 2024

El paro en la Nacional

Que se den los pasos que faltan, incluido el decreto, y así retornar a la normalidad.

ABRIL 8 DE 2024

Museo en crisis

Es fundamental que la crisis termine en la buena noticia de la autonomía administrativa del Museo.

ABRIL 8 DE 2024

Hora de colaborar

El fenómeno de El Niño pasa factura y el país entero debe unirse en torno al ahorro.

ABRIL 8 DE 2024

Una línea roja

Los indicios de corrupción del exvicepresidente de Ecuador son graves, pero no debieron llevar a violar tratados diplomáticos.

ABRIL 8 DE 2024

El mundo, en alerta

Urge que se sigan empleando los mecanismos multilaterales para desescalar y ojalá detener las hostilidades.

ABRIL 7 DE 2024

Un salto al vacío

Las decisiones del Gobierno tienen a la salud en cuidados intensivos: sufren los usuarios.

MÁS EDITORIALES >

Únete a la conversación

“ Todos tenemos algo por decir
 Cuéntanos tu opinión sobre este artículo ”

SE EL PRIMERO EN COMENTAR

problemática de los vehículos eléctricos... 13 comentarios

cuestiona decisión de ivan Name de sus... 23 comentarios

Juan Fernando Petro y pi qué po... 69 comentarios

Conversación

SEGUIR INICIAR SESIÓN CREAR CUENTA

Inicie la conversación

TODOS LOS COMENTARIOS LOS MÁS RECIENTES

Inicie la conversación

- CONVERSACIONES ACTIVAS
- Presidente Petro cuestiona decisión de Iván Name de... 23
 - ¿Quién es la esposa de Juan Fernando Petro y por qué portab... 69

Gestionado por **viafoura**

DESCARGA LA APP EL TIEMPO Personaliza, descubre e infórmate.

App Store Google play AppGallery

Más noticias

- EDITORIAL 08:00 P.M. La ruta del gas
- EDITORIAL 08:00 P.M. Un primer paso
- EDITORIAL ABRIL 9 DE 2024 El caso Álvaro Uribe
- EDITORIAL ABRIL 9 DE 2024 El paro en la Nación

Empodera tu conocimiento

- EDITORIAL 08:00 P.M. La ruta del gas
- EDITORIAL 08:00 P.M. Un primer paso
- EDITORIAL ABRIL 9 DE 2024 El caso Álvaro Uribe

Nuestro mundo

COLOMBIA INTERNACIONAL BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA MÁS CIUDADES

- COLOMBIA 01:32 P.M. La Guajira: ambulancia chocó con un árbol al regresar de una emergencia médica
- COLOMBIA ABRIL 8 DE 2024 ¿El eclipse solar 2024 se verá en Colombia hoy?
- COLOMBIA ABRIL 8 DE 2024 ¿Cuáles son las 4 playas más bonitas de Colombia, según un estudio?
- OTRAS CIUDADES ABRIL 8 DE 2024 Así fueron los primeros 100 días de gobierno de los alcaldes de las principales capitales del país
- COLOMBIA ABRIL 5 DE 2024 ¿Sabía que el modo incógnito no es tan privado? Los datos que están en riesgo al usarlo

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.

Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

EL TIEMPO

SÍGUENOS EN:

WhatsApp Facebook Instagram YouTube Google+

- AYUDA
- AVISO DE PRIVACIDAD
- TÉRMINOS Y CONDICIONES
- POLÍTICA DE COOKIES
- MAPA DEL SITIO
- CONOCE NUESTROS PORTALES

- SERVICIO AL CLIENTE
- LÍNEA ÉTICA
- CLUB EL TIEMPO VIVAMOS
- RSS
- CURSOS EL TIEMPO
- CASA EDITORIAL EL TIEMPO

- COLECCIONES EL TIEMPO
- PAUTE CON NOSOTROS
- TRABAJE CON NOSOTROS
- PUBLICIDAD POLÍTICA PAGADA
- SUSCRIBIRSE
- REVERSIÓN DE PAGO

- MIEMBRO DE
- gda Grupo de Diarios de América
 - AMPA Asociación Colombiana de Medios de Información
 - iab Interactive Advertising Bureau
 - Superintendencia de Industria y Comercio